

Gärtler freuen sich über 30 Neuzugänge

Mitgliederboom beim Gartenbauverein Buch/Reithofen – Viele Aktionen auch heuer geplant

Buch am Buchrain – Die vielen Aktionen des Vereins für Gartenbau und Dorfverschönerung Buch/Reithofen zeigen Wirkung: 30 Neuzugänge konnte er 2023 verzeichnen. Auch für heuer steht wieder viel auf der Agenda, wie in der Jahreshauptversammlung zu hören war.

Schriftführerin Angelika Eibl informierte im Bucher Gemeindehaus, dass die 30 neuen Mitglieder aus Pasteten, Reithofen, Buch und Forstern stammen. Außerdem gab es 2023 keinen Austritt. Durch weitere Neuzugänge heuer sind insgesamt 351 Personen dabei. Das bis dato letzte neue Mitglied ist Pastettens 2. Bürgermeisterin Roswitha Bayer-Siegling, die in der Versammlung ihren Antrag abgab.

Erst im vergangenen Jahr wurde der Vorstand neu gewählt. Nun gab es jedoch eine außerordentliche Neuwahl der Kassierin. Vorsitzender Georg Stockl erklärte, dass Monika Haberl-Harrer aufgrund einer Erkrankung ihr Amt niederlegen müsse. Der Verein musste deswegen kurzfristig Ersatz suchen – und hat ihn in Gabi Zimmerer gefunden. Die Moosstetterin wurde erst 2023 als Bei-

sitzerin gewählt. Die nun anwesenden 66 Mitglieder beauftragten sie einstimmig mit ihrer neuen Rolle als Kassierin.

Dass auf besondere Ereignisse reagiert werden müsse, sagte Bürgermeister Ferdinand Geisberger, der die Wahl leitete: „Der Verein muss weiterleben.“ Er sei immer froh, wenn sich Freiwillige für die Aufgaben finden, denn „ohne Ehrenamt würde ein Verein nicht funktionieren“. Geisberger wünschte allen ein erfolgreiches Garten-

Vier persönliche Gartenparadiese

Jahr und sagte in Anspielung auf sein Hobby als Imker: „Pflanzt fleißig Sachen, die blühen, damit unsere Bienen auch was davon haben.“

Über den vollen Terminkalender 2023 berichtete Schriftführerin Eibl. Der Verein übernahm die Deko beim Kinderfasching, bepflanzte die Bucher und Pastetterer Begrüßungstafeln an den Ortseingängen und unterstützte den Tag der Schöpfung. Dazu gab es Vorträge, etwa zur Schädlingsbekämpfung im Garten, und Bastel-



Vier Vereinsmitglieder mit besonders grünem Daumen zeichneten Angelika Eibl (r.) und Georg Stockl (l.) im Rahmen der Aktion „Mein persönliches Gartenparadies“ aus (v. l.): Christine Bauer, Franziska Lanzl, Stephanie Eibl und Anni Falterer.

FOTO: MARKUS OSTERMAIER

aktionen mit der Ehrenvorsitzenden Rita Rott. Erwachsene durften Servietten falten, Kinder bastelten Stoffhäuschen aus Waschlappen. Beim Obstbaum-Schnittkurs mit Baumwart Manfred Keller waren die 16 Plätze so schnell vergriffen, dass der Theorie- und Praxiskurs ein zweites Mal angeboten wurde. An der Aktion Babybäume haben sich seit 2022 zwölf Familien aus Buch und Pasteten beteiligt, und im Herbst wurde wieder Obst gepresst. Wegen der geringeren Apfel-ernte war auch die Nachfrage etwas kleiner, so Eibl. „Nur“

„dies“ gewünscht hätte. „Manche haben da vielleicht Angst und wollten uns keine Bilder schicken. Aber jeder kann seinen Garten so gestalten, wie er einem gefällt. Darum geht es hier“ – selbst Brennesseln hätten ihre Berechtigung. Immerhin konnte der Verein aber vier Urkunden, Türschilder und Buchgeschenke verteilen.

„Sehr romantisch und idyllisch“ sei das grüne Reich von Anni Falterer aus Pastetten, „richtig naturnah“ indes der Garten mit der schönen Ausnachsung gemeinsam mit dem Heimatverein (15. Dezember). **MARKUS OSTERMAIER**

„Sehr romantisch und idyllisch“ sei das grüne Reich von Anni Falterer aus Pastetten, „richtig naturnah“ indes der Garten mit der schönen Ausnachsung gemeinsam mit dem Heimatverein (15. Dezember). **MARKUS OSTERMAIER**

ist der „wunderschön angelegte Garten“ auf dem Hof von Franziska Lanzl in Oberbuch. Lob für Naturgarten-Elemente, Eidechsen-Hotel und viele Kräuter gab es für Christine Bauer aus Mitterbuch. Irgendwann soll die Prämierung erneut durchgeführt werden, so Eibl.

Nach drei Jahren Pause führte im Vorjahr der Jahresausflug ins Salzkammergut. Das Reiseziel heuer sind Rothenburg ob der Tauber und Würzburg (24. bis 27. Juni). Laut Eibl gibt es nur noch um die zehn freie Plätze.

Der erste Vortrag heuer findet am 18. April statt – laut Stockl nicht zu einem Garten-Thema, sondern über Beettragsmaschinen am Telefon. Auch Kinder- und Erwachsenenbasteln soll es wieder geben. Selbst wenn die Zukunft des Ferienprogramms gerade wackelt (*wir berichteten*): Der Gartenbauverein möchte am 6. August auf jeden Fall eine Aktion für Kinder anbieten, versicherte Stockl. Fix geplant sind zudem ein Tagesausflug nach Ludwigsburg zur Kürbisausstellung (14. September) und das Weihnachtssingen gemeinsam mit dem Heimatverein (15. Dezember). **MARKUS OSTERMAIER**

„Sehr romantisch und idyllisch“ sei das grüne Reich von Anni Falterer aus Pastetten, „richtig naturnah“ indes der Garten mit der schönen Ausnachsung gemeinsam mit dem Heimatverein (15. Dezember). **MARKUS OSTERMAIER**